



Lanzamiento de Audio Rutas de Barrios de Antofagasta

María Canihuante Vergara, Diplomada en Patrimonio Cultural

El jueves 09 de enero de 2025, la Corporación Marchantes de Antofagasta, dirigida por Paz Osorio Schmied, presentó una novedosa manera de conocer los barrios de Antofagasta. En una emotiva ceremonia realizada en la Plaza Carlos Espinosa, ubicada en el Barrio Gran Vía, en presencia de autoridades, directivas de otros barrios de nuestra ciudad y vecinos, presentó esta valiosa iniciativa que se presenta como la primera guía audible y de acceso gratuito que invita a recorrer cinco barrios de la capital regional. Los barrios seleccionados son Coviefi, Barrio Estación, Lautaro, Gran Vía y Villa Codelco (Barrio Chuquicamata).

A través de recorridos narrados por voz en un formato amable de acceso gratuito, la iniciativa de Marchantes promueve la apropiación social del espacio urbano entre los habitantes de un territorio, poniendo en valor los relatos locales e hitos relacionados con las artes, la cultura, el diseño, la arquitectura, como los relatos de antiguos vecinos que han relatado antiguas visiones, anécdotas vivencias. La idea es que los oyentes puedan conocer el patrimonio, la historia y los rincones de cada lugar a través de relatos de vecinas y vecinos. La propuesta busca fomentar la apropiación social del espacio urbano y poner en valor los relatos locales, conocer la razón del nombre de sus calles, personajes que en algún momento han habitado y recorrido estas calles. Las Audio Rutas estarán disponibles en línea a través de la plataforma de podcast antofagastina.

Es necesario destacar que

la Corporación Marchantes de Antofagasta es una organización dedicada a la producción y gestión de eventos en la región de Antofagasta. Se destacan por su compromiso con la innovación y el emprendimiento, especialmente en el ámbito educativo. Además, Marchantes ha organizado eventos como la Eco-Feria Interbarrial, que reúne a organizaciones sociales, emprendimientos e instituciones públicas y académicas para promover la educación ambiental.

Audio Rutas de Barrio es una iniciativa cultural de la Corporación Marchantes en Antofagasta, que cuenta con el financiamiento del Fondo Nacional de Desarrollo Cultural y las Artes y el compromiso de las Juntas de Vecinos.

Como representante de la Agrupación de Cultura y Eventos de la Junta de Vecinos Augusto D´Halmar del Barrio Gran Vía, expresé que con iniciativas como la referida se está dando un gran paso adelante en profundizar nuestro arraigo, patrimonio, nortinidad y antofagastinidad, término acuñado por nuestro poeta Andrés Sabella. Al respecto, destaqué que el nombre de nuestro Barrio Gran Vía es la creación de don Andrés, a solicitud del Alcalde de la época. Esa es la razón por lo que nuestras calles llevan nombre de literatos, músicos, escultores, actores y otros artistas destacados a nivel nacional. Este último es un dato poco conocido.

Nuestras felicitaciones a Paz Osorio Schmied y la Corporación Marchantes de Antofagasta por novedosa iniciativa. ☺